



Introduction : Une Vision Qui Traverse les Siècles

Au cœur des turbulences du XIXe siècle – époque séduite par le rationalisme, le sécularisme et les premières vagues du modernisme – saint Jean Bosco reçut une série de rêves prophétiques. L'un d'eux, connu sous le nom du *Rêve des Deux Colonnes*, demeure l'une des visions les plus puissantes et mystérieuses de la spiritualité catholique. Il révèle non seulement le cœur brûlant de ce grand saint pour l'Église, mais aussi une carte prophétique qui, avec une pertinence stupéfiante, résonne dans notre époque.

Ce rêve n'est pas une allégorie pieuse sans conséquences pratiques. Il constitue un guide spirituel, théologique et pastoral pour tous ceux qui aiment l'Église et souhaitent persévérer dans la foi en des temps de tempête. Aujourd'hui plus que jamais, nous avons besoin de comprendre le message profond de cette vision pour orienter notre vie au milieu de la confusion, de l'apostasie et des combats du monde moderne.

Le Rêve des Deux Colonnes : Récit Complet et Symbolisme

Le Récit du Rêve

Saint Jean Bosco partagea ce rêve le 30 mai 1862, en présence de ses salésiens. Dans la vision, il se voit comme le commandant d'une grande flotte de navires engagés dans une bataille féroce en mer contre de nombreux ennemis. Le navire principal, qui représente l'Église, est le plus grand de tous et est dirigé par le Pape. La tempête est violente, les ennemis l'encerclent, et il semble que le navire va sombrer.

Mais au milieu du chaos, deux immenses colonnes s'élèvent de la mer. Au sommet de l'une se trouve le **Saint-Sacrement**, avec l'inscription *Salus Credentium* (« Salut des croyants ») ; sur l'autre se trouve l'image de la **Très Sainte Vierge Marie**, avec l'inscription *Auxilium Christianorum* (« Secours des chrétiens »).

Le Pape, guidé par la Providence, parvient à ancrer le navire entre ces deux colonnes. Immédiatement, la tempête se calme et les ennemis s'enfuient. L'Église est sauvée.



Interprétation Théologique du Rêve

Ce rêve a été étudié pendant plus d'un siècle par des théologiens, des saints et des guides spirituels. Son message est aussi profond que clair : **l'Église ne trouvera la sécurité et le salut que si elle s'ancre fermement à deux piliers fondamentaux : l'Eucharistie et la Vierge Marie.**

1. La Sainte Eucharistie : "Salus Credentium"

L'Eucharistie est le centre et le sommet de la vie chrétienne. Comme l'affirme le Concile Vatican II, elle est « la source et le sommet de toute la vie chrétienne » (*Lumen Gentium*, 11). Le Christ y est présent réellement et substantiellement : Corps, Sang, Âme et Divinité.

« *Moi, je suis le pain vivant, descendu du ciel. Si quelqu'un mange de ce pain, il vivra éternellement.* » (*Jean 6, 51*)

Dans un monde sécularisé qui nie la divinité du Christ — et dans une foi souvent tiède ou superficielle — l'Eucharistie devient l'ancre qui soutient notre croyance. Sans elle, l'Église perd sa force intérieure, sa nourriture surnaturelle, sa véritable identité.

2. La Très Sainte Vierge Marie : "Auxilium Christianorum"

Depuis les noces de Cana jusqu'au Calvaire, la Vierge Marie est le réconfort et le secours des chrétiens. Elle n'est pas une figure décorative ou sentimentale ; elle est la **Mère de Dieu** et la **Mère de l'Église**. Son rôle dans l'histoire du salut continue, et son intercession est puissante.

« *Toutes les générations me diront bienheureuse.* » (*Luc 1, 48*)

Marie est l'étoile qui guide dans les ténèbres, le refuge sûr au cœur du combat. Ancrer sa vie



chrétienne en elle n'est pas optionnel : c'est vital.

Pertinence Pour le Monde d'Aujourd'hui

La tempête dans le rêve ne se limite pas au XIXe siècle. **C'est la tempête de notre époque** : guerres, persécutions, relativisme moral, divisions dans l'Église, scandales, attaques contre la famille et la vie, perte du sens spirituel, abandon de la foi...

Beaucoup de fidèles, de prêtres et de communautés se sentent désorientés. Où devons-nous nous ancrer ? Où trouver la sécurité spirituelle ? La réponse est dans ces deux colonnes : **l'Eucharistie et la Vierge Marie**.

Guide Pratique : Comment Nous Ancrer aux Deux Colonnes

Voici un guide concret et pastoral pour vivre cette vision au quotidien. Il ne suffit pas de l'admirer ; il faut la vivre avec fidélité et détermination.

1. S'Ancrer dans l'Eucharistie

a. Assister Fréquemment à la Sainte Messe

Pas seulement le dimanche, mais aussi en semaine autant que possible. La messe est le Sacrifice du Christ sur le Calvaire, rendu présent sacramentellement. Participer avec dévotion transforme notre âme.

b. Communier Dignement

Éviter la communion sacrilège. Se confesser régulièrement. La Sainte Communion est une union avec le Christ, et elle doit être reçue en état de grâce.

c. Adoration Eucharistique

Passer du temps à adorer Jésus dans le Saint-Sacrement. Il est là, vivant, attendant notre



amour. De nombreux saints sont devenus saints devant le tabernacle.

d. Catéchèse Eucharistique

Approfondir le mystère de l'Eucharistie. Lire des documents de l'Église comme *Ecclesia de Eucharistia* de saint Jean-Paul II ou *Redemptionis Sacramentum*. Former son cœur et son intelligence.

2. S'Ancrer dans la Vierge Marie

a. Le Rosaire Quotidien

Le Rosaire est une prière puissante. Méditer les mystères de la vie du Christ avec Marie fortifie l'âme, chasse le démon et protège notre foi.

b. La Consécration Mariale

Selon la méthode de saint Louis-Marie Grignion de Montfort, se consacrer à la Vierge comme esclave d'amour. C'est une manière profonde de lui confier toute sa vie.

c. Célébrer Ses Fêtes

Participer avec joie aux solennités et fêtes mariales. Vivre le calendrier liturgique avec le cœur tourné vers Marie.

d. Promouvoir Sa Dévotion

Parler de Marie, offrir des chapelets, diffuser ses images, porter son scapulaire. La faire connaître et aimer.

Le Rôle du Pape dans le Rêve

On ne peut ignorer un détail fondamental : **le navire est dirigé par le Pape**. Saint Jean Bosco ne parle pas d'un groupe sans chef, mais d'une Église qui – même dans la tempête – est guidée par Pierre. Cela nous rappelle que la communion avec le Pape, malgré les



difficultés ou la confusion, **est une partie essentielle de la foi catholique.**

Mais cela implique aussi que le Pape et tous les pasteurs de l'Église ont la responsabilité de **diriger le navire vers les deux colonnes**, et non de s'en éloigner. Aujourd'hui plus que jamais, nous avons besoin d'une hiérarchie fidèle au Christ, centrée sur l'Eucharistie et Marie.

Et Toi ? Où es-tu Ancré ?

Nous vivons à une époque où de nombreux chrétiens cherchent la sécurité dans les idéologies, les spiritualités artificielles ou les philosophies de développement personnel. Le message de saint Jean Bosco est simple mais exigeant : **il n'y a que deux colonnes sûres.** Tout le reste est sable mouvant.

Ta vie est-elle centrée sur l'Eucharistie ? As-tu une relation vivante avec la Vierge Marie ? Ta famille, ta paroisse, ta communauté sont-elles ancrées dans ces deux piliers ?

Conclusion : L'Avenir de l'Église Est Dans la Fidélité

Le rêve de saint Jean Bosco n'est pas une fantaisie. C'est un **appel prophétique à la fidélité.** Il nous montre que la victoire ne viendra pas par des stratégies humaines, des discours politiques ou une adaptation au monde. Elle viendra par **la sainteté, l'adoration et la confiance totale en Jésus-Christ et en Marie.**

« *Alors le navire sera sauvé, et beaucoup d'autres navires, dispersés sur la mer, suivront son exemple et atteindront à leur tour le port en sécurité.* » - conclut le rêve.

Toi et moi sommes appelés à faire partie de cette victoire. Ne craignons pas la mer déchaînée. Fixons les yeux sur les colonnes. Et avançons, avec une foi ferme et un cœur brûlant, vers le port du salut.



Prière Finale :

Ô Jésus dans l'Eucharistie, ancre sûre de l'âme, fortifie notre foi et conduis-nous à Toi.

Ô Marie, Secours des chrétiens, guide nos cœurs, protège-nous dans le combat et mène-nous au Cœur de Ton Fils.

Amen.